

MOUTIER Un 150e anniversaire dignement marqué

Jour de fête pour la paroisse catholique

MARTA DUARTE

La paroisse catholique de Moutier vit cette année une période clé de son histoire, puisqu'elle célèbre le 150e anniversaire du rétablissement du culte catholique en terres prévôtoises. Pour l'occasion, diverses manifestations, notamment des concerts et des offices ont été organisés durant l'année et une journée officielle a eu lieu samedi.

Le public a été convié dès 16h à l'église Notre-Dame de la Prévôté, afin de contempler les célèbres vitraux d'Alfred Manessier, avant de participer à une messe présidée par le vicaire épiscopal

Jean-Jacques Theurillat et également marquée par les interventions des autorités religieuses et politiques, notamment celle du conseiller d'Etat Christoph Neuhaus.

Une expo retrace l'histoire de la paroisse

De plus, les visiteurs ont eu l'opportunité de découvrir l'exposition retraçant l'histoire de la paroisse, ainsi que l'histoire de Moutier. Une exposition mise en place depuis le mois de juin et qui se poursuivra encore un mois.

Supprimé en 1561 avec l'arrivée de la réforme protestante, le

culte catholique n'a revu le jour à Moutier que trois siècles plus tard. Plus précisément, en 1862. A cette époque, la région est en pleine expansion industrielle et le travail de la verrerie attire les ouvriers belges.

Ces derniers, étant catholiques, ont réclamé d'avoir leur propre lieu de culte, ce qui a donné naissance à l'Eglise catholique prévôtoise.

La communauté regroupe aujourd'hui 4600 paroissiens provenant de huit communes à la ronde et met un point d'honneur à célébrer ce jubilé baptisé «1862-2012: enracinés, portons du fruit». ◉



De gauche à droite, Christoph Neuhaus, conseiller d'Etat bernois, Marco Roth, président du Conseil de paroisse de Moutier, Charles Juillard, ministre jurassien et Andreas Stalder, délégué cantonal aux affaires ecclésiastiques.

STÉPHANE GERBER